



Mitteilung

Amt: Schulverwaltungs-, Kultur- und Sportamt
Vorl.Nr.: M/2012/0712
Datum: 24.10.2012

TOP: _____
Anlage Nr.: _____

| Gremium | Sitzung am | Öffentlich / nicht öffentlich |
|---|------------|-------------------------------|
| Ausschuss für Schule, Sport und Städtepartnerschaften | 14.11.2012 | öffentlich |

Tagesordnung

Inklusion - Teilnahme am Wettbewerb "Pilotprojekte Schulen planen und bauen"

Mitteilungstext

Die Stadt Hennef beabsichtigt, sich als öffentlicher Schulträger an dem bundesweiten Wettbewerb „Pilotprojekte Schulen Planen und bauen“ der Montag Stiftungen mit dem anstehenden Umbau der neu einzurichtenden Gesamtschule zu beteiligen.

Der Anlass für diesen Wettbewerb ist das Erscheinen des von den Montag Stiftungen herausgegebenen Handbuchs „Schulen planen und bauen - Grundlagen und Prozesse“. Das Buch gibt die Erfahrungen der Stiftung und ihrer Autoren zur erfolgreichen Gestaltung der so genannten „Phase Null“ weiter. Die „Phase Null“ bezeichnet eine qualifizierte Projektentwicklung zur Planung und Realisierung von Schulneu- und Umbauten. Sie steht für den inhaltlichen Vorlauf der benötigt wird, um eine Schule präzise entlang der Bedarfe der Nutzer/innen planen zu können und gleichzeitig eine optimale Abstimmung mit städtebaulichen, organisatorischen und finanziellen Rahmenbedingungen zu erreichen.

Aus allen Teilnehmereinsendungen werden fünf Preisträger prämiert, die eine intensive Begleitung durch die Phase Null ihres Projektes erhalten. Ziel ist die Entwicklung eines integrierten Schul- und Raumprogramms als belastbare Grundlage für die jeweilige Baumaßnahme. Dabei kann jeder der fünf Preisträger mit geldwerten Leistungen im Gegenwert von bis zu 100.000 Euro in Abhängigkeit von den erforderlichen Planungsleistungen gefördert werden.

In der Begleitung sind beispielsweise eine inhaltliche und organisatorische Unterstützung, eine Beratung bei spezifischen Herausforderungen und eine Moderation enthalten. Die Stadt würde, sollte sie als Preisträgerin ausgewählt werden, von einem Fachteam während der Projektphase unterstützt werden. Die Projektphase wird in diesem Fall durch die Montag Stiftungen in ihrem Handbuch dokumentiert.

Am 30.11.2012 findet eine Informationsveranstaltung der Montag Stiftungen in Köln statt. Der Ausschuss wird über den weiteren Verlauf entsprechend unterrichtet.

Hennef (Sieg), den 24.10.2012
Im Auftrag

Joerdell